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ATA DA QUINTA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE NO 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E TECNOLOGIA – DETEC NO CENTRO 

MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 

DO SEMI-ÁRIDO. 

Aos dezesseis dias de setembro de dois mil e vinte, quarta-feira, às oito horas, por meio de reunião 1 

remota, utilizando ferramenta Google Meet, conforme estabelecido pela DECISÃO CONSUNI/ 2 

UFERSA Nº 022/2020, de 09 de junho de 2020, realizou-se a Quinta Assembleia Ordinária do 3 

Departamento de Engenharias e Tecnologia (DETEC) localizado no Centro Multidisciplinar de Pau 4 

dos Ferros, na Universidade Federal Rural do Semi-Árido, situada na BR duzentos e vinte e seis, 5 

quilômetro quatrocentos e cinco, na cidade de Pau dos Ferros, do Estado do Rio Grande do Norte, 6 

presidida pelo professor Vinícius Samuel Valério de Souza chefe do Departamento de Engenharias 7 

e Tecnologia – DETEC. Tendo como secretário executivo o servidor George Luis de Amorim 8 

Gomes. Para tratar dos seguintes pontos de pauta: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre 9 

atas de assembleias ordinárias e extraordinárias do DETEC. Segundo ponto: Apreciação e 10 

deliberação sobre a autorização de projetos de pesquisa e ações de extensão que envolvem a 11 

participação de servidores docentes do DETEC. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre 12 

solicitações de afastamento e de renovação de afastamento de servidores docentes do DETEC. 13 

Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre solicitação de aproveitamento de aprovação em 14 

concurso público encaminhada ao DETEC no processo de Nº 23091.008776-2019-18. Quinto ponto: 15 

Apreciação acerca da convocação e pasta da 6ª assembleia ordinária do Conselho do CMPF. Sexto 16 

ponto: Comunicações, informes e outras ocorrências. Presentes os docentes: Ádller de Oliveira 17 

Guimarães, Alex Pinheiro Feitosa, Alisson Gadelha de Medeiros, Cecílio Martins de Sousa 18 

Neto, Claudio Andrés Callejas Olguín, Cláwsio Rogerio Cruz de Sousa, Felipe Torres Leite, 19 

Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Janaína Cortêz de Oliveira, Joel Medeiros Bezerra, 20 

Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, José Flávio Timóteo Júnior, Joseane Dunga da Costa, 21 

Kytéria Sabina Lopes de Figueredo, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Lenardo Chaves e Silva, 22 

Marco Diego Aurélio Mesquita, Marília Cavalcanti Santiago, Náthalee Cavalcanti de Almeida 23 

Lima, Matheus Fernandes de Araújo Silva, Paulo Henrique Araújo Bezerra, Pedro Thiago 24 

Valério De Souza, Rafaely Angelica Fonseca Bandeira, Reudismam Rolim de Sousa, Rodrigo 25 

Soares Semente, Samara Martins Nascimento, Thiago Pereira Rique, Verônica Maria Lima 26 

Silva, Wesley de Oliveira Santos. Antes de apreciar a pauta o professor Vinícius Samuel Valério 27 

de Souza informou que não teve nenhuma justificativa de ausência. Em apreciação a pauta. O 28 

professor Alex Pinheiro Feitosa solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: Apreciação e 29 

deliberação sobre pontos de concurso público para vaga em virtude de redistribuição da Professora 30 

Gabriela Valones Rodrigues de Araújo. Por vinte e três votos a favor e uma abstenção, foi aprovada 31 

a inclusão. Os docentes Reudismam Rolim de Sousa e Samara Martins Nascimento solicitaram a 32 

inclusão de documentos no segundo ponto de pauta dos seguintes documentos respectivamente: 33 

[CRxxx-2020] Pré-Algoritmos: Introdução à Lógica de Programação com VisualG e [EVxxx-2020] 34 

Big Data Analytics: Transformando Dados em Riqueza. Colocado em votação as solicitações, ambas 35 

foram aprovadas por vinte e três votos a favor e uma abstenção. Em votação, a pauta modificada foi 36 
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aprovada por unanimidade. A pauta ficou com os seguintes pontos: Primeiro ponto: Apreciação e 37 

deliberação sobre atas de assembleias ordinárias e extraordinárias do DETEC. Segundo ponto: 38 

Apreciação e deliberação sobre a autorização de projetos de pesquisa e ações de extensão que 39 

envolvem a participação de servidores docentes do DETEC. Terceiro ponto: Apreciação e 40 

deliberação sobre solicitações de afastamento e de renovação de afastamento de servidores docentes 41 

do DETEC. Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre solicitação de aproveitamento de 42 

aprovação em concurso público encaminhada ao DETEC no processo de Nº 23091.008776-2019-18. 43 

Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre pontos de concurso público, para a vaga em virtude 44 

de redistribuição da Professora Gabriela Valones Rodrigues de Araújo. Sexto ponto: Apreciação 45 

acerca da convocação e pasta da 6ª assembleia ordinária do Conselho do CMPF. Sétimo ponto: 46 

Comunicações, informes e outras ocorrências. O presidente da reunião, professor Vinícius Samuel 47 

Valério de Souza, abriu o primeiro ponto apresentando a ata da Quarta Assembleia Ordinária do 48 

DETEC do ano de dois mil e vinte, que teve propostas de mudanças apresentadas pelos docentes 49 

Marília Cavalcanti Santiago e Wesley de Oliveira Santos. Em votação, ambas propostas foram 50 

aprovadas por dezoito votos favoráveis e cinco abstenções. Em seguida foi colocada em votação a 51 

ata com as alterações. Aprovada por quinze votos a favor e seis abstenções. No mesmo ponto de 52 

pauta, foi apreciada a ata da Nona Assembleia Extraordinária do DETEC do ano de dois mil e vinte. 53 

O professor Claudio Andrés Callejas Olguín pediu a retirada do acento no seu primeiro nome. Em 54 

votação a ata com a alteração sugerida, foi aprovada por dezoito votos a favor e cinco abstenções. 55 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre a autorização de projetos de pesquisa e ações de 56 

extensão que envolvem a participação de servidores docentes do DETEC. Nenhuma proposta de 57 

projeto de pesquisa foi apreciada. As ações de extensão apreciadas foram: [CRxxx-2020] Formando 58 

Campeões – React, [PJxxx-2020] Formando Campeões e [CRxxx-2020] Pré-Algoritmos: Introdução 59 

à Lógica de Programação com VisualG, todos coordenados pelo docente Reudismam Rolim de Sousa; 60 

[CRxxx-2020] Metodologia Scrum - Módulo Básico, [EVxxx-2020] I Mostra de Engenharia de 61 

Software e [EVxxx-2020] II Encontro Regional de Engenharia de Software, todos coordenados pelo 62 

docente Felipe Torres Leite; [EVxxx-2020] Metodologia Estatística Aplicada em Pesquisas com uso 63 

de Questionários, coordenado pelo docente Cláwsio Rogerio Cruz de Sousa; [EVxxx-2020] Big Data 64 

Analytics: Transformando Dados em Riqueza, coordenado pela docente Samara Martins Nascimento. 65 

Em votação, a assembleia aprovou as ações de extensão acima descritas por vinte e um votos 66 

favoráveis e duas abstenções. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre solicitações de 67 

afastamento e de renovação de afastamento de servidores docentes do DETEC. O presidente da 68 

reunião abriu este ponto apresentando o processo de número 23091.008776-2019-18 da professora 69 

Jarbele Cássia da Silva Coutinho. O professor Wesley de Oliveira Santos observou que é necessário 70 

um ajuste na data do término que está na declaração do Programa de Pós-Graduação inserida no 71 

processo. O presidente da reunião, professor Vinícius Samuel Valério de Souza, requereu à 72 

assembleia a autorização para que a professora Jarbele Cássia da Silva Coutinho possa proferir a 73 

respeito do seu processo. Em votação, a assembleia autorizou a fala da professora por unanimidade. 74 

A professora Jarbele Cássia da Silva Coutinho iniciou sua fala saudando a todos os membros 75 

presentes, disse que por conta da Pandemia da COVID-19, as pesquisas do seu doutorado foram 76 

comprometidas, que as atividades presenciais do laboratório da Universidade Federal de Campina 77 
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Grande (UFCG) estão paralisadas. A professora informou que está solicitando um ano de renovação 78 

do afastamento. Ela disse que o programa de Pós-Graduação da UFCG consegue seis meses de 79 

prorrogação da defesa da tese de doutorado, portanto, irá requerer essa prorrogação no final do 80 

semestre atual. A professora informou que caso os seis meses não sejam suficientes para terminar a 81 

pesquisa, ela pedirá seis meses adicionais previstos em portaria da CAPES/CNPQ que foi lançado 82 

uma portaria para auxiliar os alunos de Mestrado e Doutorado que tiveram impactados suas pesquisas 83 

devido a Pandemia. Após as discussões, o presidente da reunião colocou em votação a seguinte 84 

proposta: aprovar a solicitação contida no processo de renovação de afastamento da professora 85 

Jarberle Cássia da Silva Coutinho, condicionada ao ajuste da data de término para sete de novembro 86 

de dois mil e vinte e um. Em votação, a proposta foi aprovada por vinte votos a favor e três abstenções. 87 

Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre solicitação de aproveitamento de aprovação em 88 

concurso público encaminhada ao DETEC no processo de Nº 23091.008776-2019-18. O professor 89 

Alex Pinheiro Feitosa começou contextualizando o processo apreciado neste ponto. O professor 90 

disse que foi observado que a pós-graduação do candidato é completamente distinta do que o curso 91 

necessita, que o Colegiado do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária deu parecer desfavorável 92 

a solicitação de aproveitamento. Em votação o ponto de pauta, foi recusado a solicitação de 93 

aproveitamento constatado no processo de Nº 23091.008776-2019-18 por vinte e dois votos 94 

contrários e três abstenções. Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre pontos de concurso 95 

público, para a vaga em virtude de redistribuição da Professora Gabriela Valones Rodrigues de 96 

Araújo. O professor Alex Pinheiro Feitosa disse que foi solicitado pela chefia deste departamento 97 

os pontos aprovados em colegiado do concurso público para a vaga em virtude de redistribuição da 98 

Professora Gabriela Valones Rodrigues de Araújo, o professor disse que foi compartilhado com todos 99 

os docentes do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, os pontos decididos foram: Gestão de 100 

resíduos sólidos em municípios de pequeno porte; Aproveitamento energético de resíduos; Aspectos 101 

técnicos e legais a serem considerados em projetos de estação de tratamento de esgoto (ETE); 102 

Aspectos técnicos e legais a serem considerados em projetos de aterro sanitário; Política de recursos 103 

hídricos, ferramentas e instrumentos da política nacional e estadual de recursos hídricos; Definição, 104 

tipologia, características e potencialidades da modelagem; Modelagem e simulação de sistemas 105 

ambientais; A problemática ambiental e o desenvolvimento sustentável; Projeto de Reatores 106 

Anaeróbios; Fundamentos Ecológicos e Ciclos Naturais. Em votação, o ponto de pauta foi aprovado 107 

por vinte votos a favor e cinco abstenções. Sexto ponto: Apreciação acerca da convocação e pasta da 108 

6ª assembleia ordinária do Conselho do CMPF. O presidente da reunião, professor Vinícius Samuel 109 

Valério de Souza, abriu a convocação com os pontos de pauta do Conselho de Centro para 110 

apreciação. A assembleia discutiu o terceiro ponto de pauta sobre a apreciação da pauta da Sétima 111 

Reunião Ordinária de dois mil e vinte no Conselho Superior de Ensino, Pesquisa e Extensão 112 

(CONSEPE), em que consta o sétimo ponto que se refere a minuta de resolução que regulamenta a 113 

retomada das atividades acadêmicas referentes ao semestre letivo de 2020.1, excepcionalmente de 114 

forma remota. A assembleia decidiu discutir as propostas encaminhadas pelos discentes ao Conselho 115 

de Centro e que foram aprovadas em reunião exclusiva para analisar esta matéria. Antes a chefia do 116 

DETEC propôs rejeitar a proposta das emendas encaminhada pela Pró-Reitoria de Graduação 117 

(PROGRAD) e incluir as demais emendas, originalmente encaminhadas pelos Centros, na minuta de 118 
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resolução a ser discutida no CONSEPE. Em votação, este encaminhamento foi aprovado por vinte e 119 

um votos favoráveis e cinco abstenções. O presidente então abriu para apreciação e deliberação as 120 

propostas de emendas à minuta enviadas pelos discentes: Para o parágrafo único do artigo quarto, a 121 

proposta foi rejeitada por nove votos contrários e dezesseis abstenções; a proposta para o artigo quinto 122 

foi aprovada por onze votos a favor e doze abstenções;  a proposta para o parágrafo único do mesmo 123 

artigo foi aprovada por doze votos a favor e treze abstenções; no sétimo artigo, parágrafo único, a 124 

proposta foi rejeitada por nove votos contrários, catorze abstenções e um voto favorável; foi também 125 

aprovada por quatro votos a favor e vinte abstenções, a criação de um novo parágrafo no artigo doze; 126 

no mesmo artigo, parágrafo quinto, foi rejeitada a proposta de emenda por dezoito votos contrários e 127 

sete abstenções; no artigo dezessete a proposta de criação de parágrafo único foi recusada por onze 128 

votos contrários, nove abstenções e três favoráveis; a proposta de suprimir o décimo oitavo artigo foi 129 

aprovada por treze votos a favor e nove abstenções; a criação de um novo parágrafo no artigo 130 

dezenove foi rejeitada por dezessete votos contrários e seis abstenções; no vigésimo primeiro artigo 131 

foi rejeitada a criação de um único parágrafo por catorze votos contrários e oito abstenções; o terceiro 132 

parágrafo do artigo vinte e três teve sua proposta aprovada por cinco votos a favor, um contrário e 133 

catorze abstenções; a criação de um novo parágrafo, no mesmo artigo anterior, foi rejeitada por oito 134 

votos contrários, um voto a favor e onze abstenções; a criação de um novo artigo após o artigo vinte 135 

e três foi aprovada por catorze abstenções e sete votos favoráveis. Foi também apreciado e deliberado 136 

as propostas de alteração no Calendário do Semestre Letivo remoto de 2020.1. Proposta um – 137 

Manutenção da data original de vinte e oito de setembro de dois mil e vinte; Proposta dois - Que a 138 

retomada do semestre 2020.1 em formato remoto seja no dia dezenove de outubro de dois mil e vinte 139 

e que todas as datas sejam atualizadas em conformidade, mantendo a duração do semestre; Proposta 140 

três - Que a retomada do semestre 2020.1 em formato remoto seja no dia treze de outubro de dois mil 141 

e vinte. Em votação, a proposta dois foi aprovada por quinze votos. No ponto de pauta sobre outras 142 

ocorrências da Sexta Reunião Ordinária do Conselho de Centro de Pau dos Ferros, o professor Felipe 143 

Torres Leite solicitou a adoção de medidas visando preencher a vaga de professor substituto 144 

decorrentes do afastamento da docente Jarbele Cássia da Silva Coutinho. Por fim, o presidente da 145 

reunião, professor Vinícius Samuel Valério de Souza, abriu o sétimo ponto: Comunicações, 146 

informes e outras ocorrências. a chefia do DETEC disse que a página do departamento está quase 147 

atualizada, e que foi encaminhado um e-mail para os docentes explicando como postar notícias na 148 

página do departamento. O presidente da reunião comentou sobre a reestruturação dos departamentos. 149 

Concluída a pauta, o Presidente, professor Vinícius Samuel Valério de Souza agradeceu a presença 150 

de todos e declarou encerrada a assembleia. E eu, George Luis de Amorim Gomes, secretário 151 

executivo, lavro a presente ata, que dato e assino, após ser lida, aprovada e assinada pelo Presidente 152 

dessa Assembleia, e os demais docentes do DETEC no Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros da 153 

UFERSA. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 154 

Presidente: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 155 

Vinícius Samuel Valério de Souza ____________________________________________________  156 

Docentes: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 157 

Adelson Menezes Lima – AFASTADO PARA QUALIFICAÇÃO xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 158 

Adla Kellen Dionisio Sousa de Oliveira - AFASTADA PARA QUALIFICAÇÃO xxxxxxxxxxxxxx 159 
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Ádller de Oliveira Guimarães ________________________________________________________  160 

Alex Pinheiro Feitosa ______________________________________________________________ 161 

Alisson Gadelha de Medeiros ________________________________________________________  162 

Cecílio Martins de Sousa Neto _______________________________________________________  163 

Claudio Andrés Callejas Olguín ______________________________________________________  164 

Clawsio Rogério Cruz de Sousa ______________________________________________________  165 

Felipe Torres Leite ________________________________________________________________  166 

Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo ______________________________________________  167 

Janaína Cortêz de Oliveira __________________________________________________________ 168 

Jarbele Cassia da Silva Coutinho - AFASTADA PARA QUALIFICAÇÃO xxxxxxxxxxxxxxxxxxx 169 

Joel Medeiros Bezerra ______________________________________________________________ 170 

Jorge Luís de Oliveira Pinto filho _____________________________________________________  171 

José Daniel Jales Silva – AFASTADO PARA QUALIFICAÇÃO xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 172 

José Ferdinandy Silva Chagas – AFASTADO PARA QUALIFICAÇÃO xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 173 

José Flávio Timóteo Júnior __________________________________________________________  174 

Joseane Dunga da Costa ____________________________________________________________  175 

Kytéria Sabina Lopes de Figueredo ____________________________________________________ 176 

Laysa Mabel de Oliveira Fontes ______________________________________________________  177 

Lenardo Chaves e Silva _____________________________________________________________ 178 

Leonardo Henrique Borges de Oliveira – AFASTADO PARA QUALIFICAÇÃO xxxxxxxxxxxxxxx 179 

Marco Diego Aurélio Mesquita _______________________________________________________  180 

Marília Cavalcanti Santiago _________________________________________________________  181 

Matheus Fernandes de Araújo Silva ___________________________________________________ 182 

Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima _________________________________________________  183 

Patrick Cesar Alves Terrematte – AFASTADO PARA QUALIFICAÇÃO xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 184 

Paulo Henrique Araújo Bezerra _______________________________________________________ 185 

Pedro Thiago Valério de Souza _______________________________________________________ 186 

Rafaely Angélica Fonseca Bandeira ___________________________________________________  187 

Reudismam Rolim de Sousa _________________________________________________________  188 

Rodrigo Soares Semente ____________________________________________________________ 189 

Samara Martins Nascimento _________________________________________________________ 190 

Thiago Pereira Rique _______________________________________________________________  191 

Verônica Maria Lima Silva __________________________________________________________  192 

Wesley de Oliveira Santos __________________________________________________________  193 

Representante Discente: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 194 

Felipe Pessoa de Carvalho – AUSÊNCIA NÃO JUSTIFICADA xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 195 

Secretário Executivo: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx  196 

George Luis de Amorim Gomes ___________________________________________________  197 

Pau dos Ferros-RN, quarta-feira, dezesseis de setembro de dois mil e vinte. (16/09/2020). xxxxxxxxx 198 


